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姚明想骂街，宫鲁鸣屈从“组织”安排

辽篮道歉迟来一月……

中中国国篮篮球球
说说好好的的幸幸福福呢呢

本报记者 刘伟

愤怒的姚明

4月19日，中职联同篮
协进行了第二次沟通。在此
次沟通当中，作为中职联负
责人，姚明向篮协提出了两
点诉求：中职联18家俱乐部
集体加入CBA联赛公司；中
国篮协同意把CBA运营权
交给中职联。

对于这两点诉求，中国
篮协方面直接予以了拒绝，
篮协表示，中职联的两点诉
求，与中国篮协即将推进实
施的CBA联赛管办分离方
案不完全一致。鉴于双方诉
求分歧巨大，中职联方面认
为，双方已失去继续沟通的
基础。本轮沟通结束之后，
双方也没有再商议下次沟
通的时间。换句话说，双方
彻底谈崩了。

为什么会谈崩？还得从
中职联两点诉求说起。按照
第一点诉求，在新成立的
CBA联赛公司当中，中职联
将拥有63%的股权，超过篮
协（30%），成为最大股东，可
以拥有公司决策权。而按照
篮协的方案，20家俱乐部以
单 独 身 份 加 入 ，每 家 占
3 . 5%，篮协是第一大股东，
篮协说了算。

再说第二点诉求。按照
篮协的思路，联赛运营权还
是得竞标，事实控制权还是
归篮协所有，毕竟，这是篮
协手里最大的收益项目。要
知道过去五年，这个运营权
篮协卖出了20亿的高价。

按照著名篮球评论员
杨毅的话来说，中职联的两
点诉求，一是找篮协要权，
二是找篮协要钱，这无异于
与虎谋皮。“用脚后跟想，他
们也不可能同意。”

二次沟通的完全失败，
让姚明非常失望，姚老板直
言，篮协没有诚意，方案换
汤不换药。至于双方未来何
时能再坐下来谈，谁也不清
楚。

“和稀泥”最拿手

就在中职联同篮协二
次沟通之前，川辽相继在本
月14日发表道歉信，对3月
份总决赛期间发生的冲突
事件，对外公开道歉。据了
解，道歉之所以在事件发生
将近一个月后才出炉，是因
为两家俱乐部以及受害人，

已经就冲突事件的善后事
宜达成了和解。但问题是，
双方和解了，这事就算过去
了？谁给电视机前的球迷一
个交代，篮协还有没有后续
追加处罚？

在3月中旬川辽冲突爆
发后第二天，四川队曾率先
对外道歉，当时辽篮以责任
不在自己，拒绝对外道歉。
中国篮协随后出台了处罚
决定，内容不痛不痒，对道
歉更是只字不提。

值得一提的是，在篮协
这纸处罚决定里，一再强调
要让警方调查先行，然后再
出台自己的处罚意见。然而
其间一个多月，篮协似乎已
经忘记了这件事的存在。如
今当事双方和解，篮协堂而
皇之地敷衍，和稀泥，更多
了一些借口。

川辽冲突很可能就这
样不了了之，此次性质恶劣
的暴力事件，当事球员很可
能“逍遥法外”下去。这件事
的教训，因为篮协不作为也
将彻底沦为泡影，暴力事件
对电视前、对网络里的青少
年所传递的负能量，也会长
久渗透下去，这些都是令人
心寒和痛心的。

“宫斗剧”还没完

4月12日，篮协宣布，宫
鲁鸣在中国男篮主帅的位
子上留任。5天之后，宫帅抵
达云南海埂基地，同在那里
集训的国家队会合。篮协同
宫鲁鸣旷日持久的“宫斗
剧”，看似以一个大圆满完
美收官了。

但事实真的如此吗？抛
却双方缠斗耗费的大好光
阴，给中国男篮备战奥运所
带来的种种不利不说，宫鲁
鸣重回帅位，真的是因为所
有的矛盾得到了解决？未必
如此。

不妨来回味一下宫鲁
鸣留任后，所说的一番耐人
寻味的话，“这其实是一个
行政命令，是组织作出了决
定。至于其他事情，我只能
相信组织会动用智慧去解
决。既然说了是无法一步就
解决的事，那就等着看如何
更好地解决吧。我作为一个
组织上的人，组织的决定和
安排我就要服从。现在这个
事情的时间节点赶上了（奥
运）这个时候，很多事情就
听安排吧。”

宫帅一番话的弦外音
再明显不过，回归是总局出

面圆的场，这是一个行政命
令，至于待遇的问题，其实
尚未得到解决。我们从不怀
疑宫鲁鸣这位功勋老帅对
于中国篮球的热爱，对于自
己所从事事业的投入，但
是，我们也得承认，宫帅回
归，在内心深处疙瘩是没有
解开的，带着心结带队，他
不可能太舒服。然而眼下，
宫帅也只能寄望于领导层，
能够让这件事得到一个圆
满解决。

体育产业

难“去行政化”

在表述了上述种种之
后，发生在CBA圈子里所有
的怪象，似乎都指向了篮协
的不作为。特别是在中职联
同篮协二次沟通失败，揭竿
而起，反抗“强权”的姚明有
了情绪后，几乎所有球迷的
口水，都喷向了中国篮协。
然而事实是，中国篮协也有
哑巴吃黄连——— 有苦说不
出的时候。

早在宫鲁鸣事件当中，
信兰成和中国篮协就已经
显现出了“提线木偶”的一
面。在篮协准备另找新帅代
替宫鲁鸣的时刻，总局方面
迫于巨大的舆论压力，给信
兰成下了新指令，促成了双
方继续沟通。

无独有偶，篮协拒绝中
职联提出的两点诉求，所依
据的标准也不是篮协自己
制定的，而是按照国家体育
总局批复的成立CBA公司
方案，来进一步决策的。换
句话说，很多重大决策过程
当中，篮协没有真正的话语
权，关键时候，他还得听总
局的行政命令。从这个意义
上而言，把所有黑锅都由篮
协来背，也显得有失公允。

说一千道一万，这个春
天发生在中国篮球圈的种
种不和谐，根源在于日益市
场化、产业化的篮球领域，
同来自体育主管部门的行
政指令，发生不可避免的冲
突与矛盾。因为计划经济时
代的产物，行政领域的掌权
者，短期内不可能交出既得
利益。计划指令同市场的矛
盾，随着体育产业日趋发展，
只会更加普遍，更加突出。

目前，远远走在体育市
场化前列的中国足球，尚且
问题突出，对滞后的中国篮
球而言，对这个圈里的从业
人员而言，要获得幸福感，
任重而道远。

几天前，中职联董事长姚明同篮协的第二次谈判彻底
崩了。这次没有任何进展的谈判，令姚明非常失望，会后姚
明笑言，自己“现在能骂街。”

在这个生机勃勃的春天，中国篮球圈却不大和谐，同姚
老板这样带着“负能量”、欠缺幸福感的角儿大有人在。有人
说，运动的人是快乐的，但在篮球圈，为何从当权的篮协到
俱乐部老板，从国家队主帅再到普通球迷，每个人都并不那
么快乐，也不那么幸福呢？

在不幸福的中国篮球生态圈中，无论是姚明还是宫鲁鸣，他们都
只能不快乐。 新华社发
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